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Закончив клиническую ординатуру, Нона Алексеевна

работала главным врачом дома ребенка №2 г Иваново. За

проводимую работу Лаврищева Н.А. получила

благодарность от Министерства здравоохранения России.

Родилась 31 января 1925 года в городе Иваново в семье

рабочих, закончила 55 среднюю и поступила в 1943 году на

педиатрический факультет ИГМИ. После окончания

института работала по распределению в Орловской области в

течении трех лет в качестве врача-педиатра и акушера-

гинеколога.

В 1951 году по конкурсу поступает на обучение в

клиническую ординатуру при кафедре детских болезней,

которой руководил основатель педиатрического факультета

Борис Павлович Апполонов.



Стремление к самосовершенствованию и познанию нового 

привело в 1956 году Нонну Алексеевну в аспирантуру на 

кафедре детских болезней.

По окончании аспирантуры, вся последующая жизнь была 

связана с кафедрой госпитальной педиатрии, на которой она 

прошла путь от ассистента до заведующей кафедрой.





Лаврищева  Н.А. 1925 года 

рождения, выпускница

педиатрического факультета 

ИГМИ (1943-1948 гг.).  

аспирантка кафедры профессора 

Б.П. Аполлонова. Стаж  её 

работы на педиатрическом 

факультете - 22 года



Консилиум на 

пульмонологическом 

отделении проводят 

заведующая кафедрой 

госпитальной педиатрии, 

доцент Лаврищева Н.А., 

старший педиатр 4 корпуса, 

доцент Стоюнина Р.И и 

заведующая 

пульмонологическим 

отделением Л. И.Горбачева



Коллектив в то время состоял из шести ассистентов: Анны Дмитриевны 
Хелевиной, Нонны Алексеевны Лаврищевой, Руфины Ивановны Стоюниной, 
Галины Ивановны Масленниковой, Александра Александровича Солнцева, 
Альбины Геннадьевны Рывкиной, трех клинических ординаторов (Мальков 

А.В., Ломосков В.А., Кукушкин В.К.) и двух лаборантов.



Разбор материала по актуальным вопросам гематологии 

(докладывает Ратманова (Сазонова) Г.А. 





Работая со студентами на 5 и 6 курсах, НА стремилась отдать им

все свои знания, научить их тому, что знала и умела сама. В 1976

году по инициативе Н.А. Лаврищевой был проведен конкурс

профессионального мастерства «Лучший педиатр» года.

Четвертое десятилетие живет этот конкурс на кафедре,

раскрывая талантливое, ищущее студенчество. Многие из

призеров конкурса в последующем стали сотрудниками

педиатрических кафедр академии.







Профессор Аполлонов ввел, ставшие

традиционными, «четверговые» врачебные

конференции, которые проходили всегда при

полной явке врачей. Кроме научных докладов,

разбирались наболевшие вопросы практического

здравоохранения, демонстрировались сложные,

«интересные» больные. Доцент Лаврищева

продолжила традицию профессора, являлась

генератором самых важных проблем в педиатрии

для обсуждения и внедрения в практику. На слайде

представлен эпизод юбилейной, 1000-й

«четверговой» врачебной конференции.



Время реформ высшего медицинского образования 

высветило яркую грань организатора педагогического 

процесса – введение субординатуры по педиатрии 

потребовало разработать новые учебные и тематические 

планы, уделив особое внимание поликлиническому этапу в 

подготовке врача. В это время проходило становление 

интернатуры и на эту работу Н.А. начинала с нуля, 

создавая методическую и организационную базу для 

обучения врачей. Клиническая ординатура по педиатрии 

была особой заботой доцента Лаврищевой и дело не в том, 

что количество клинических ординаторов, колебалось от 3 

до 8, а в том, чтобы должным образом подготовить 

специалистов, из числа еѐ клинических ординаторов –

теперь научные работники, организаторы 

здравоохранения, заведующие детскими 

специализированными отделениями.





В течение двух лет Нонна Алексеевна была заместителем 

декана педиатрического факультета по старшим курсам.

Научная работа Н.А. Лаврищевой отражала потребности 

времени, стремление внести свой вклад в дело охраны 

здоровья детей. Не случайно в них нашли отражение 

анализ физического развития детей в детских домах, 

вопросы лечения дизентерии, диагностики и лечения 

ревматизма, именно проблема реактивности организма при 

ревматическом процессе и стала еѐ диссертационной 

работой.

Лечебная работа доцента Лаврищевой была многогранной: 

плановые обходы, консультации на отделениях детской 

клиники 1 гор больницы, а после марта 1972 года на 

специализированных отделениях 4 корпуса ОКБ, палаты 

интенсивной терапии, в родилном доме №1. детских 

поликлиниках №6 и 7, в детской больнице № 5.



Нонна Алексеевна была членом правления общества 

детских врачей, возглавляла секцию ревматологов-

педиатров, была членом Совета облздравотдела.

На всех направлениях доцент Лаврищева работала 

ответственно, с огоньком, и не случайно она имела 

благодарности за работу со студентами на 

сельхозработах, за организацию работы на кафедре, 

за работу  в деканате. Дважды была отмечена 

благодарностью Министра здравоохранения 

Российской Федерации.



Благодарю за 

внимание!


